

Kurzbericht zur öffentlichen Sitzung des Gemeinderats am 04.11.2020

Zu Beginn der Sitzung wurden die Anwesenden zur Sitzung des Gemeinderates begrüßt. Danach informierte der Vorsitzende, dass in der letzten nichtöffentlichen Sitzung ein Grundstücksverkauf beschlossen wurde. Zudem wurde zwei Verträgen zu Grundstücksgeschäften zugestimmt.

Der Entwurf des **Bebauungsplans „Anger“** wurde im Gemeinderat vorgestellt. Der Aufstellungsbeschluss wurde bereits in der Gemeinderatssitzung am 16.10.2019 gefasst und nochmals bestätigt. Der Entwurf des Bebauungsplans bestehend aus der Begründung, den Textlichen Festsetzungen sowie dem Zeichnerischen Teil und die Örtlichen Bauvorschriften wurden vom Gemeinderat daraufhin gebilligt. Es wurde beschlossen den Entwurf für einen Monat öffentlich auszulegen und die Träger öffentlicher Belange und Behörden parallel zu beteiligen. Die öffentliche Bekanntmachung erfolgt im Mitteilungsblatt.

Im Anschluss wurde das Thema **Tempo-30-Zonen im Gemeindegebiet Herbertingen** im Gemeinderat beraten. Im gesamten Gemeindegebiet wurde die Einrichtung von Tempo-30-Zonen in überwiegenden Bereichen des „Wohnen“ thematisiert. Am 20.02.2019 wurde vom Gemeinderat dabei die Umsetzung einer Tempo-30-Zone im Bereich des Kindergartens St. Nikolaus (Lageplan 2 –grün) beschlossen. Der Antrag wurde an die Verkehrsbehörde gestellt. Die Verkehrsbehörde wies daraufhin auf die Empfehlung hin, den gesamten Bereich südlich der Hauptstraße als Tempo-30-Zone auszuweisen. Hintergrund ist, dass aktuell in Herbertingen im Ortskern (südl. der Hauptstraße) unterschiedliche Vorfahrtsregelungen vorherrschen. In diesem Zusammenhang wurden nun auch die Ortsteile mitgeprüft. In Absprache mit der Verkehrsbehörde und der Polizei wurden mögliche Tempo-30-Zonen-Bereiche festgelegt und bereits im Vorfeld geprüft, ob eine solche Regelung in diesen Bereichen grundsätzlich möglich ist oder nicht. An allen Kreuzungen würde durch die Zonenregelung neben der Geschwindigkeitsbegrenzung auf 30 km/h automatisch die Rechts- vor Linksregelung gelten. Verkehrsberuhigungen wie Pflanzkübel oder –inseln wären dann entbehrlich. Das Parken und Halten in Tempo-30-Zonen ist wie bisher im Rahmen der gesetzlichen Regelungen möglich. Markierungen an Einmündungen würden nicht vorgesehen. Die als Tempo-30-Zone möglichen Bereiche wurden vorgestellt. Aufgrund des erhöhten Diskussionsbedarfs, der aber durch die Einschränkungen der Corona-Pandemie (Maskenpflicht/Kurze Sitzungszeiten) derzeit erschwert ist, wurde das Thema Tempo-30-Zonen vertagt.

Des Weiteren wurde über die **Gestaltung des Herbertinger Friedhofs** im Bereich der Urnenstelen diskutiert. Das Thema wurde bereits im Ausschuss für Umwelt und Technik vorberaten und die Pläne des Ortsbauamtes vorgestellt. Die Umgestaltung wurde in 2 Bauabschnitte geteilt. Es wurde beschlossen den 1. Bauabschnitt im Jahr 2021 zu beginnen und wenn die Haushaltslage es zulässt, den 2. Bauabschnitt direkt mit dem 1. Bauabschnitt zu verbinden.

Die **Haushaltssatzung mit Haushaltsplan für das Jahr 2020 für den Zweckverband IGIDOS** wurde im Gemeinderat vorgestellt. Der Haushaltssatzung und dem Haushaltsplan 2019 des Zweckverbandes IGIDOS wurde zugestimmt.

Die öffentlichen Gemeinderatsprotokolle können –nach Fertigstellung– zu den üblichen Öffnungszeiten im Rathaus eingesehen werden.